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(E) ENTREVISTA. ALEJANDRO SANTANA, gobernador regional de Los Lagos y propuesta para construir ruta Ralún-Chaitén: 

“La gente de las zonas extremas 
quiere una solución ahora” 
Vicente Pereira 

vicente pereiracodiariollanquihue.cl 

lejandro Santana cum- 
A plió 100 días desde que 

asumió el cargo de go- 
bernador regional de Los La- 
gos, el pasado 6 de enero. Du- 
rante este período, una de las 
acciones efectuadas fue la fir- 

ma del acuerdo para conectar 
“Chile por Chile”, junto a sus 
pares de Aysén y Magallanes, 
Marcelo Santana y Jorge Flies, 
respectivamente. 

El pacto se cerró en Chai- 
tén, en una jornada en que la 
Sociedad de Inversiones Pata- 

gonias SPA presentó su pro- 
puesta para construir un cami- 
no portierra entre Ralún (Puer- 

to Varas) y Chaitén, con unain- 

versión cercana a los 660 millo- 

nes de dólares. 
Previamente, durante fe- 

brero, la iniciativa fue presen- 
tadaa la Dirección General de 

Concesiones del Ministerio de 
Obras Públicas (MOP). 

Sin embargo, una vez cono- 
ida esta propuesta, surgieron 
cuestionamientosrelacionados 
conel uso dela Ruta Bimodal y 
con la construcción de los 62 

kilómetros faltantes de la Ca- 

rretera Austral para unir Puer- 
to Varascon Chaitén. 

Al respecto, Santana sostie- 
ne que, más queLos Lagos, son 
las regiones de Aysén y Maga- 
Maneslas principales beneficia: 
dassi esta obra se ejecuta, lo 
cual dependerá —afirma- delo 
que determine el MOP y no el 
Gobierno Regional. 

-¿Cómo analizaesta propuesta de 
unanueva ruta por Puerto Varas? 

-Esta propuesta serealizó al Mi- 
nisterio de Obras Públicas, car- 
tera quela está evaluando y yo 
espero que laapruebe. Hay dos 
opciones: o lo hacemos con 
privados en el corto plazo o 
con recursos públicos en 30 
añosmás. La gente de las zonas 
extremas quiere una solución 
ahora y, si un privado nos pue- 
de aportar y dar garantías de 
terminarla da obra), hay que 
considerarlo. Pero ello es mate- 
ria del Ministerio de Obras Pú- 
blicasal evaluar el proyecto. 

-Elseremi de Transportes, en la 
secciónCartas al Director deeste 
medio, apuntó afortalecer la Ru- 
107903 

coma 

  

ALEJANDRO SANTANA RESPALDA LA PROPUESTA PRIVADA PARA CONSTRUIR RUTA. 

ta Bimodal, cuyo tránsito creció 
en un 300% entre enero de 2024 

yenero de 2025. 
-Lo que me importa es que po- 
damos tener conectividad, 
porque genera desarrollo eco- 
nómico para laszonasaisladas. 
Es materia del Ministerio de 
Obras Públicas evaluar la pro- 
puesta técnica y económica 
que han efectuado los oferen- 
tes para dar una solución de 
conectividad. Si esta cartera 
determina que hay una solu- 
ciónmás oportuna y económi- 
ca, tendrán que entregar el in- 
forme correspondiente. 

Pero aquíllo que hay es una 
propuesta de un privado que 
antes no existía, y eso tenemos 
que mirarlo con el vaso medio 
lleno. Ahora, si se considera el 
factor de interés, la Región de 
Magallanes es la más interesa- 
da, luego la de Aysén y final- 
mentela de Los Lagos. 

Nosotros tenemos conecti- 
vidad porque contamos con la 
bimodal, por lo que, sibien pa- 
ra nuestra región este proyec- 
toesimportante, no loestanto 
como paralas otras dos regio- 
nes, para quienes significaría 
transitar íntegramente por te- 
rritorio nacional. 

Sila decisión se toma enel MOP 
y no requiere recursos de los go- 
biernosregionales, entonces ¿por 
quéacuden al Gobierno Regional 
para presentar su propuesta? 
-En el proceso de descentrali- 
zación debemos contar con 
nuestras propias políticas pú- 
blicas, y esta no es una mirada 
sólo del Gobierno Regional de 
Los Lagos, sino de la macrozo- 
na sur de Chile, Dar conectivi- 
dad hasta Magallanes es unate- 
mática más grande que la Re- 
gión de Los Lagos. No es un 
proyecto de esta región ni de 
su Gore, sino una propuesta de 
conectividad para la zona que 
ocupa el 46% de nuestro terri- 
torio nacional. No es compe- 
tencia de esta región evaluar 
positiva o negativamente esta 
propuesta, ya que ello depen- 
de del MOP y de Vialidad. Lo 
único que hemos realizado, 
porque nos interesa como re- 
gionalistas, es promover la co- 
nectividad y generar creci- 
miento económico. Me gusta- 
ría que existieran muchas op- 
ciones y queel Estado se hicie- 
racargo, pero no puede hacer- 
loen menos de20a 30 años. 

-¿Hubiese sido positivo que el 

MO! asu 

nancian tienen que ver con el 
cáncer, que es una materia re- 
levante en la región. Desde esa 
perspectiva, estamosanalizan- 
do cada una delas partidas pa- 
ra aportar a que la gente tenga 
mejor calidad de vida y evitar 
desenlaces fatales debido a 
atenciones tardías. 

Nuestro compromiso es 
quela región se desarrolle por 
medio de una alianza público- 
privada y que podamos tener 
unaactividad productiva enes- 
toscuatroaños mejor que eles- 
tado en que recibimos la re- 
gión. 

-¿Cómo evalúa la región desde el 
punto devista económico? 
«Está afectada, como todo el 
país, y con riesgo de perder el 
pleno empleo, lo que significa 
que no estamos creciendo y 
quelas industrias más relevan- 
tes están estancadas, producto 
della falta de certeza jurídica y 
dela permisología. Por lo mis- 
mo, hay que efectuar alianzas 
conelmundo privado y con las 
demás regiones, que es lo que 
estamos realizando con Aysén 

  tam- 

bién el día del acuerdo? 

Por supuesto. Pero quiero mi- 
rar el vaso medio lleno. El go- 
bernador de Magallanes, Jorge 
Flies, tiene a cargo coordinar 
una reunión con los ministros 

de Obras Públicas, Jessica LÓ- 
pez, y de Transportes, Juan 
Carlos Muñoz, para los prime- 
ros días de mayo. Ahí espera- 
mos conocer la postura del 
Gobierno. 

y ásdeincor- 
porar atodos los parlamenta- 
rios, dado que hay materias 
queseresuelven en el Congre- 
so. Hemos visto unabuena dis- 
posición de parte de ellos, por- 
que han entendido que se tie- 
ne que privilegiar el bienestar 
dela comunidad. Pero hansi- 
do 100 días muy intensos, y 
hay indicadores quenosmues- 
tran que tendremos un buen 
nivel de ejecución presupues- 
taria. 

  

“MUY INTENSO” 
¿cuál este A laejecución 
periodoinicialde gestión? presupuestariaeste año? 
Hasido un tiempo muy inten- 
so. Hemos recorrido toda la re- 
gión. Actualmente, estamosre- 
visando todala cartera de pro- 
yectos, ya que nos encontra- 
'mos con ajustes presupuesta- 
rios. Pero estamos motivados 

para “con menos hacer más”, 
como dice nuestro eslogan. 
Porlomismo, nuestro gran de- 
salo es focalizar los recursos, 
que siempre serán escasos, en 
las urgencias y prioridades de 
la gente dela región, como se- 
guridad y salud. 

De hecho, el Gobierno Re- 
gional tiene 24 programas de 
salud, y el 549 de los quese fi- 

-Queremos llegar al 100%. Es 
decir, entre $95 mil y $100 mil 
millones. Ahora, todos los días 
estamos trabajando por conse- 
guir una transferencia de re- 
cursos y viendo si se nos pue- 
den aumentar los recursos. 

Le estamos pidiendo a los 
parlamentarios que nos ayu- 
den para quelos gobiernos re- 
gionales no sean afectados por 
el ajuste presupuestario, ya 
quetodos, desde Arica a Maga- 
llanes, representamos el 2,07% 
del presupuesto nacional, lo 
que quiere decir queno somos 
los grandes aportantes en el 
presupuesto país. (ad   

  

Comisión regional 
fiscalizará las 
obras con retraso 
en Los Lagos 

'eEn mayo, la Comisión de Se- 
guimiento de Obras en Conflic- 
10 del Consejo Regional de Los 
Lagos acordó realizar fiscaliza- 
ciones en terreno para evaluar 
el estado de avance de proyec- 
tos financiados por el Gobierno 
Regional que presentan incon- 
venientes. Entre las obrasiden- 
tíficadas con bajo progreso se 
incluyen: la reposición de la 
posta rural de Traiguén (Fre- 
sia), la ampliación del sistema 
APR Casma (Frutillar), la repo- 
sición del Cuartel de Bomberos 
(Los Muermos) y la ampliación 
de redes de agua potable y al- 
cantarillado en Ancud. 

La presidenta de la comi- 
sión, Yasna Vásquez, anunció 
visitasa Ancudel 5 de mayo ya 
LosMuermos, Fresia y Frutillar 
el 8demayo, con el objetivo de 
identificar conflictos, agilizar 
avances y buscar soluciones pa- 
ra la ejecución. El consejero 
Francisco Reyes subrayó la im- 
portancia de cuidar los recur- 
sos fiscales. cs 

  

Furgón estuvo 
apunto de caer 

Dos ocupantes de un furgón, 
entreellos una persona con dis- 
capacidad, fueron rescatados 
desde el interior del móvil lue- 
go queel vehículo quedara aun 
costado de la berma, a metros 
decaer aun barranco. 

El hecho ocurrió en el cami- 
noaChoroy Traguién, enlasin- 
mediaciones del mirador del 
sector, en Pucatrihue, comuna 

deSanJuan de la Costa, donde 
por razones que se indagan el 
chofer perdió el control de la 
máquina. Equipos de emergen- 
cia de Bahía Mansa llegaron al 
lugar del accidente logrando 
estabilizarel furgón. s 

 

Fecha:
Vpe:
Vpe pág:
Vpe portada:

20/04/2025
    $436.759
    $696.000
    $696.000

Audiencia:
Tirada:
Difusión:
Ocupación:

      13.500
       4.500
       4.500
      62,75%

Sección:
Frecuencia:

ACTUALIDAD
DIARIO

Pág: 7


